令和6年度 美祢市人権教育ふれあい講座・リーダー講座



~ 一人ひとりの人権が尊重された心豊かな地域社会の実現に向けて ~

【第3講座を開催して】

8月20日(火)、美東センター大ホールにおいて、令和6年度美祢市人権教育ふれあい講座 (第3講座)を開催しました。

『インターネットにおける問題』をテーマとして、山口県金融広報委員会 金融広報アドバイザー 岡本 浩司(おかもと こうじ)氏から、「スマホ・SNS・オンラインゲームでのトラブルと 予防法」と題して、御講演いただきました。

冒頭では、「人権に関する前提の知識とイメー



ジ」を自作の資料をもとにわかりやすく御説明していただきました。特に、「私たちの『自由の 範囲』は広がったり縮んだりしている」という表現は、インターネットにおける問題が、絶えず 変化している様子を表しており、私たち自身も人権感覚をアップデートし続けなければいけな いと強く感じました。

【受講者の主な感想】

- インターネットは恐ろしい面もあるので、気をつけないといけないと思いました。
- トラブルの事例を聞いて、人権感覚を振り返り考える機会となってよかった。
- ・子どもの SNS トラブルが増えているので、購入してあたえる場合には、危険なことに関わらないように学べる機会を設けたいと思った。
- 人権を守るという観点からインターネットや SNS との関わり方について深く考えることができました。スマホという身近に利用できるからこそ潜む危険性や、様々な事例を参考に、予防の手立てについて考えることで、生徒への指導に生かすことができると感じました。ありがとうございました。
- 具体的な例から対策まで、丁寧に説明して下さったのでとても分かりやすかった。
- ・インターネットは便利だが、危険ととなりあわせでもあるので、使い方についての啓発は大人にも子どもにもする必要があると感じた。
- 自分の子供のインターネットへの向き合い方に日々悩んでいるところでしたので、良い研修となりました。

- 大人もネットについて勉強すべきと強く感じた。便利なものほど注意する必要がある事を子 どもにも伝えたい
- 自分の家のことやクラスのことと重ねて聞くことで、背筋がゾッとした。
- ・講師の体験事例を通して分かりやすく説明していただいた。インターネットの闇の部分を話 していただいて、危機意識を高める事が出来たと思う。家族でも共有していこうと思う。
- 具体的事例を用いた大変わかりやすいお話でした。講師の方が作成された冊子ハラオチは、今まで手にした資料の中でも特に素晴らしかったです。子どもたちや保護者の方にも、聴く機会があれば有難いと思いました。
- ・具体例を出していただき、分かりやすかった。今後も情報収集や研修に努め、被害者や加害者 にならないように気をつけていきたい。
- ・インターネットの問題はいつ誰にでも起こりうると、より身近に感じた。あまり自分の考えだけに固執せず相手の立場を理解することも重要だと思った
- SNS の利用については、モラルもあるが、法によって制限するというお話がハラオチした。
- SNS 等の危険性は今までなんとなく感じていたが、今回詳しく学んでより危機感を持ったので、これからの生活に活かせたらと思います。
- ・自分たちが知らないだけで、SNSのトラブルや犯罪は多いことを実感した。子どもたちに危険を伝えるためには私たちが犯罪の内容や事案を知る必要があると学んだ。
- ・研修の初めに話されていた、人権の捉え方についての話「1 つの枠組みの中で自由にしていい」などが、とてもストンと腑に落ちて分かりやすかったです。後半は事例をもとにして話してくださったことで、現実のこととして聴くことができました。話をうかがいながら、私はインスタや TikTok などに疎いので、インスタ、TikTok、X、オンラインゲームなどの使い方を含め、どんなトラブルが起きているのかを、スマホを触りながら教えてもらえる機会があるといいなと思いました。「モラル頼みになる」という言葉はもっともだなと私も思います。だからこそ、正しいモラルが育つように、身に付けられるようにしなければならないと強く思いました。家庭で我が子に伝えるためには、親自身も正しい知識やモラルが求められると思いました。本日の講演、とても参考になりました。ありがとうございました。
- ・具体事例をあげながら、分かりやすく話してくださり、イメージしやすかった。学校に勤めているので、子ども達にインターネットの上手な使い方を正しく指導したいと常々思っていたので参考になった。保護者にもきちんと理解してほしいと思った。とにかく伝え続けることしかないということですね。
- 子どもに携帯を持たせるときのルールをよく考えておこうと思いました。
- 事例紹介が多く、リアルな内容でしたので、自分事としてお話を聴くことができました。
- ・ネット等の危険性がよく分かった。講師の先生のお話がとても上手でわかりやすかったです。